

LOS REYES, EN SEVILLA

(Viene de primera página)

en la popular plaza de la Pasarela fueron recibidos por el alcalde, señor París Merry, y por el pleno de la corporación municipal y la primera autoridad municipal entregó a Su Majestad las llaves de la ciudad así como el bastón de mando.

Minutos después, los Reyes, entre el fervor popular y las salvas de ordenanza, se dirigieron en coche descubierto a la Catedral, donde se rezó una Salve en la capilla de los Reyes.

Acto seguido, don Juan Carlos I y doña Sofía se trasladaron al Alcázar sevillano, donde se alojarán durante su estancia en la capital andaluza. Desde los balcones de el Alcázar y ante la multitud congregada en los patios, el alcalde de Sevilla pronunció unas palabras de salutación a los Monarcas, a la vez que señaló que su visita era trascendental por un doble motivo: en primer lugar, porque llegaba un Rey que representa y simboliza el resumen de esperanzas sevillanas en las horas cruciales del devenir histórico de la Patria y también por lo que llena de esperanza a los andaluces, por la seguridad que tienen de que el Rey no viene a realizar una

visita de mera cortesía, sino porque viene a informarse de los problemas con una decidida y resuelta voluntad de contribuir a solucionarlos con todo el peso de la transcendente autoridad de que los Monarcas están investidos. Más adelante el alcalde de Sevilla pasó a exponer al Rey don Juan Carlos I, los problemas que el pueblo sevillano y andaluz tienen planteados y dijo: "Nuestro corazón, señor, quiere traspasar a vuestro corazón de Rey de todos los españoles los sufrimientos de cuantos andaluces han tenido que buscar en la dolorosa y necesaria emigración las elementales seguridades de la vida que aquí les faltaban. De cuantos andaluces soportan los trabajos más duros y enojosos al servicio de otras comunidades o de otras comunidades regionales de nuestra Patria. De todos aquellos que, aquí y ahora se debaten en la angustia de la falta de trabajo o de vivienda; de los niños que aún no hemos podido escolarizar o de las madres a las que no les alcanza el salario para proporcionar a sus hijos un sustento digno y necesario". Terminó el señor París Merry pidiendo a don Juan Carlos I, para Sevilla y Andalucía entera, libertad, igualdad y justicia.

PALABRAS DEL MONARCA

A continuación, don Juan Carlos I, pronunció unas palabras de salutación al pueblo sevillano:

Sevillanos: Muchas gracias por esta acogida, por este cariño con que nos recibís, a la Reina y a mí, en nuestro primer viaje a Andalucía, en el que vamos a visitar cuatro provincias hermanas, esperando vivamente poder visitar en breve las otras cuatro.

Vuestra simpatía y vuestro afecto nos llenan verdaderamente de emoción, y a ella se une el encanto de este lugar maravilloso en que nos encontramos, del que no se sabe qué admirar más, si la presencia viva de la Historia en estos monumentos únicos o la belleza que se nos entra por los ojos, esta belleza sevillana, hecha de gracia y de siglos, y que por ello es también, de alguna forma, Historia.

Yo sé que os ha traído hoy aquí un sentimiento de cariño y adhesión hacia nosotros, que agradecemos profundamente. El Rey viene a estar cerca de vosotros, a conocer de vuestros labios vuestros problemas, conscientes de que muchos de ellos son graves, difíciles y complejos. También sé que al congregaros en el Alcázar y en las calles de Sevilla, estáis dando testimonio de adhesión a la institución que encarno, la Monarquía de España. Al hacerlo así, sé que estáis, además, representando a millares de hombres y mujeres de Sevilla y de su provincia, y a millones de andaluces y de españoles de todas clases y condiciones que ven en la Monarquía la institución más adecuada para constituir la forma moderna, actual, de nuestro Estado, de una manera que es, a la vez, respetuosa con nuestra Historia y esperanzadora para el porvenir.

La Corona entendida como suprema representación de la Nación, está al servicio del pueblo español para garantizarle la paz social, el respeto a las Leyes y la estabilidad del Estado. La Monarquía, por ser de todos y no de ningún grupo ni partido, puede asegurar la libertad de cada uno en el respeto de los demás, la unidad de la Nación en la diversidad de sus pueblos, la igualdad de los ciudadanos y su acceso ordenado a los bienes económicos y espirituales que nuestra sociedad, joven y dinámica, puede crear con el esfuerzo de todos y para el disfrute de todos.

En esta tarea me esforzaré siempre, pido a Dios que con toda constancia, serenidad y acierto. Para ello, solicito vuestro concurso, porque la conservación y la mejora de cuanto tenemos, así como las más prometedoras empresas para el futuro, serán posibles y darán su fruto, si acometemos la tarea juntos y perseveramos juntos en ella.

Sevillanos, andaluces todos, españoles:

Desde esta Sevilla inmortal, capital en su día del Reino, que nunca "ha dejado" a sus Reyes, como reza orgulloso vuestro escudo, os animo a que superéis todas las dificultades que nos rodean, a que mantengáis la confianza en nuestras instituciones, a que combinéis la necesaria vigilancia y firmeza con la serenidad y la propia disciplina. Y como señal de nuestro decidido compromiso, gritad conmigo: ¡Viva Español! ¡Viva Sevilla!

A lo largo de su discurso, don Juan Carlos I, fue interrumpido en siete ocasiones por salvas de aplausos de la gente congregada en los patios del Alcázar, mientras el público coreaba continuamente el estribillo de "Juan Carlos, Sevilla está contigo". De igual forma, los Monarcas fueron recibidos por el público cuando hicieron su aparición en los balcones del Alcázar con las ya típicas "palmas sevillanas".

Según nuestras noticias, es posible que en el Consejo de ministros en el que lógicamente tendrán entrada numerosos temas con incidencia en la región andaluza, se apruebe la creación de una serie de medidas muy específicas para la gran área andaluza, que recibirá un tratamiento regional con objeto de ayudar económicamente a esta región que tiene un índice de paro de los mayores de toda España.

Para mañana, los Reyes de España tienen programada una reunión de trabajo sobre los problemas de Sevilla, a la que asistirán el ministro de jornada, gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde de Sevilla, delegados de servicio, representantes sindicales y altos cargos de la provincia.

Seguidamente, tras un recorrido por Sevilla, y por los barrios más populares y típicos de la capital andaluza, los Monarcas se trasladarán a Carmona, para almorzar en el parador nacional y regresar nuevamente a Sevilla.

HUSSEIN, EN MADRID

Madrid (Cifra). — En la tarde del domingo, llegó a Madrid por vía aérea, el Rey Hussein de Jordania, acompañado de su esposa la Reina Alia.

Los Reyes de Jordania fueron recibidos en el aeropuerto por Sus Majestades los Reyes don Juan Carlos y doña Sofía, con quienes se trasladaron al palacio de La Zarzuela, donde se alojaron.

LOS REYES DE JORDANIA, A ESTADOS UNIDOS

Madrid (Logos). — Los Reyes de España, don Juan Carlos I y doña Sofía han despedido, a primeras horas de esta tarde a los Reyes de Jordania, Hussein y Alia, que desde la base aérea de Torrejón, han salido rumbo a Estados Unidos en un aparato de la Casa Real jordana.

Rindió honores, la escuadrilla número once de la primera región aérea, con bandera, banda y música.

IMPEDIDA POR ILEGAL LA RUEDA DE PRENSA «JUNTA - PLATAFORMA»

Los señores García Trevijano, Camacho Morodo y otros dos fueron detenidos

Autorizado el congreso del partido gilroblista

Madrid (Logos). — La Oficina de Prensa de la Dirección General de Seguridad tuvo noticia de haberse convocado por don Antonio García Trevijano Forte una "rueda de Prensa" con objeto de presentar públicamente el organismo ilegal denominado "Coordinación Democrática". "Rueda de Prensa" a la que se citaba a los medios informativos y otras personas en número indeterminado.

No constando que para dicho acto hubiera sido solicitada la preceptiva autorización y sabiendo —por informaciones aparecidas en la Prensa diaria— que dicho organismo ilegal estaba integrado mayoritariamente por facciones comunistas y otros compañeros de viaje, todas ellas ilegales, se procedió a impedir su celebración dada su manifiesta ilegalidad.

En el lugar de la convocatoria se hallaban varios periodistas nacionales y extranjeros, así como distintas personas, procediendo los funcionarios policiales a la identificación de los que iban llegando, entre los que se encontraban Raúl Morodo, Marcelino Camacho, el propio García Trevijano, Álvarez Dorronoro y Solano Madariaga, los cuales fueron conducidos a la Dirección General de Seguridad para prestar declaración, trámite en el que se encuentran a la hora de redactar esta nota, 9,30 horas de la noche.

PARA EVITAR POSIBLES ENFRENTAMIENTOS

Madrid (Logos). — Con el fin de no coincidir con la manifestación que ha solicitado para el próximo día 4 la Confederación de Combatientes, los organizadores de la manifestación pro-amnistía han solicitado hoy el preceptivo permiso para que la manifestación que había solicitado para esa misma fecha se celebre el día 3, a las 20 horas.

Con este adelantamiento de la petición de la manifestación pro-amnistía, para la que se han reunido más de seiscientos firmas, se pretende evitar cualquier posible enfrentamiento entre los manifestantes de ambos grupos.

PRIMER CONGRESO DE LA FEDERACION POPULAR DEMOCRATICA

Madrid (Cifra). — El Primer Congreso de la Federación Popular Democrática, que comenzará el viernes en Segovia, ha recibido esta mañana al correspondiente autorización gubernativa, según ha declarado a "Cifra", don José María Gil Robles y Gil Delgado.

"El Congreso tratará, entre otros, el tema de la unión con Izquierda Democrática", tema que se encuentra bastante avanzado aunque pendiente de la decisión de las respectivas bases", añadió el señor Gil Robles.

Otros de los temas programados será el trazado de la línea futura del partido y la elección de diversos cargos dentro del mismo.

El Congreso de la Federación Popular Democrática es el primero que se autoriza con este nombre, aunque, puntualizó el señor Gil Robles, hemos celebrado anteriormente, por lo menos otros cinco Congresos con la denominación de "Democracia Social Cristiana".

El acto de inauguración se celebrará en Segovia a las ocho de la noche del viernes próximo, y la clausura tendrá lugar el domingo día 4. El resto de las sesiones de trabajo tendrán carácter privado entre los miembros del partido.

ASOCIACION POLITICA LABORISTA

Valencia (Logos). — Ha que-

dado constituida al comisión organizadora le la Asociación Política Laborista, tras la firma ante el notario don Rafael Azpitarte, de cincuenta personas de distintas provincias. Seguidamente se ha elegido la junta directiva nacional, de la que ha sido designado presidente don Eugenio Pérez Arce, concejal del Ayuntamiento de Valencia e iniciador de la Asociación.

El laborismo intenta convertirse en la gran fuerza de la izquierda nacional. Propugna un sindicato único y apolítico; separación total del binomio Iglesia-Estado; descentralización con un régimen federalista; reforma fiscal, llegando a la configuración del delito social. Respecto al concepto de propiedad, la asociación laborista se pronuncia por la autogestión.

"ESPAÑA: HACIA EL REFERENDUM"

París (Efe). — El semanario "Le Point" dedica hoy varias de sus páginas centrales a la situación española, con el título "España: hacia el referéndum" y el subtítulo: "Una revolución silenciosa y sin barricadas agita a España. Existen ya posibilidades razonables para que la alianza invisible entre el Rey y el pueblo permita el nacimiento, en Europa, de una nueva democracia".

Se informa sobre la Prensa, las últimas tomas de posición de diversos grupos políticos y se reproducen sondeos realizados en Madrid.

ATENTADOS

Bilbao (Logos). — Dos nuevos atentados terroristas se han registrado en las últimas horas en esta provincia. Ambos debidos, al parecer, a "A.T.E." (anti-terrorismo ETA), cuya primera actuación en España tuvo lugar en la madrugada del pasado miércoles al volar un chalet en Forua Guernica, de don Jesús Erezuma Bilbao, industrial hostelero.

En la mañana de ayer hicieron explosión dos artefactos de escasa potencia en el caserío cuya propiedad comparten don Pedro José Mandaluniz y la viuda de don Santiago Lejarcegui. Resultaron rotos algunos cristales, hubo otros daños de escasa importancia.

Los artefactos fueron colocados junto al portalón del caserío, sito en el barrio de Ariaza, en la localidad de Múgica, a pocos kilómetros de Guernica. Un tercer artefacto, colocado en el coche del señor Mandaluniz no llegó a hacer explosión. Se da la circunstancia de que don Pedro José Mandaluniz tiene un hijo que se halla encarcelado desde hace unos seis meses, en relación con supuestas actividades en favor de la organización terrorista "ETA".

Otra explosión se ha registrado a las 3,30 de la madrugada de hoy en Foru-Guernica, en la zona de chalets donde se perpetró el atentado del miércoles pasado. Ha sido volado el chalet va terminado, de don Domingo Unzalu Arróspeide, aparejador del Ayuntamiento de Guernica, que estuvo detenido y se halla pendiente de juicio en relación con supuestas cesiones de un piso franco para activistas de ETA.

Los daños son cuantiosos, al parecer, del orden de cerca de seis millones de pesetas.

La Guardia Civil instruye diligencias para la autoridad judicial. No se han practicado detenciones, por el momento, pero se estudian todas las pistas posibles.

DECLARACIONES DEL SEÑOR MADARIAGA

(Viene de primera página)

sas de la izquierda que tampoco acepta.

Don Salvador de Madariaga habla extensamente, en la entrevista, sobre la literatura hispanoamericana y, al referirse a ella y respondiendo a la pregunta de si dicha literatura es un producto latinoamericano o un producto de la cultura hispánica, manifiesta: «Yo no creo en Latinoamérica... Cuando los americanos del Norte hablan de los hispanoamericanos, les llaman «latinos», y les están tomando el pelo a ustedes y a nosotros. Yo digo siempre «latino», diminutivo de «lata». Es una cosa puramente yanqui para mantener dividido aquello. Porque lo latinoamericano, es decir, todo lo hispanoamericano (incluso Brasil) sólo se puede unir en la Península Ibérica, en España y Portugal».

A su juicio, mientras las naciones que España y Portugal han creado en América sigan llamándose «latinoamericanas», a aquello no será nunca nada. Y agrega: «Los americanos — los yanquis — que quieren mantenerlos a ustedes divididos, les hablan de que «son latinos... y no son españoles».

Sobre el problema chileno, opina que no tiene solución y dice que conoció a Allende y le tuvo por una excelente persona, pero poco inteligente. «Allende no vio, o si lo vio peor para él, que lo que él quería era prematuro... o imposible. Y se esforzó en obligar a Chile a tragarse una cosa que no quería. La consecuencia fue que lo mataron... Y esto es una cosa muy sensible».

Refiriéndose concretamente a España, Salvador de Madariaga considera que lo que le falta a España es sentido político; el español no tiene sentido político. Al español, en primer lugar, le interesa mucho más el poder que la justicia... y éste es el defecto capital.

Respondiendo a la pregunta de lo que piensa hacer en España, ahora, cuando la visita, el escritor dice que primero volver a mirarla a ver lo que es aquello. «Yo voy, sobre todo a instalarme allí... si encuentro un sitio que me convenga físicamente. Porque yo padezco una enfermedad muy grave... que es la vejez. Pues me instalaría en España, para vivir el último capítulo de la novela».

Políticamente reserva su opinión basándose en la falta de contacto con su país. Considera, no obstante, que a su juicio el camino emprendido para volver a España a la normalidad política no es el adecuado y aventura que entre los actuales políticos habrá algunos capaces de servir en el futuro, pero añade que surgirán nombres nuevos. «No es probable — dice — que España carezca hoy, de los veinte, treinta

ta o cuarenta hombres públicos capaces que ha tenido siempre. No creo que por el mero cálculo de probabilidades se le pueda negar a España la existencia ya, hoy, de personas — a lo mejor todavía desconocidas — que mañana o en el año 78 ó 79 puedan mostrarse capaces de regir al país.

El juicio crítico de Madariaga sobre Fidel Castro, es muy duro:

«Fidel Castro figura entre los enemigos de la Humanidad. Engañó a todos, se apoderó de Cuba, engañando a toda la opinión liberal y se condujo con sus amigos de una manera infame. Los fusiló, los... Pero él tiene esa convicción... y de la misma manera que yo no pienso como Lutero, pues yo no pienso como Fidel Castro».

A la pregunta de qué consejo daría a la juventud hoy Madariaga responde: «Aprende todo, acepta todo, busca todo, pero no envenenes nunca a Sócrates y no crucifiques nunca a Cristo», añadiendo que «toda nuestra civilización blanca reposa sobre dos grandes ríos de espíritu: Sócrates, que purifica la inteligencia, y Jesucristo que purifica la voluntad».

Finalmente, a la pregunta de si la civilización está en completa y absoluta decadencia, el escritor español responde que ahora está más amenazada que nunca y cifra esta amenaza en un conjunto de causas, entre ellas, la principal, el hecho de que la ciencia moderna, de un modo completamente caprichoso, ha prescindido de Dios; otra como consecuencia de esta muerte sociológica de Dios, la eliminación de la madre. «Hoy la madre — dice — no tiene importancia; otra es la eliminación de la mujer del hogar, cosa que ocurre en los Estados Unidos y en todos los países escandinavos; el marxismo, es una enfermedad mental; la invención del automóvil, que ha perjudicado el concepto de hogar y ha operado en favor de la disolución de las costumbres y, finalmente, el hundimiento de antiguos valores, como por ejemplo la nación. «Ya no cuenta el patriotismo nacional; va contando cada vez menos, sin que haya habido tiempo para ser sustituido por otros valores».

SE QUEMO EL COCHE DE LOS BOMBEROS

Rubí (Logos). — Un coche Land Rover del equipo de Bomberos voluntarios de esta ciudad ha quedado completamente destruido al ser alcanzado por las llamas mientras los ocupantes del mismo se dedicaban a sofocar un incendio en un bosque. Se desconocen las causas del incendio.